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Analistas: una buena cifra 
de votantes en primaria 
sería siiguala la anterior 
poLíticA. En las pasadas elecciones de este tipo participaron 
1.750.889 electores, de modo que ese debiera ser el piso. 

Cristrián Rojas M. 
eristianrojasomercuriovalpo.cl 

1domingo29 dejuniose- 
E ránlaselecciones prima- 

rias deloficialismo, enlas 
que se enfrentarán Carolina 
Tohá (PPD), Jeanette Jara (PC), 
Gonzalo Winter (FA) y Jaime 

Mulet (FRVS). En las primarias 
dela izquierda en 2021 partici- 
paron 1.750.889 personas, por 
lo que los expertos creen que 
eso debieraser el piso como pa- 
ra hablar de una buenacifta de 
votantes. 

Para el analista político Fer- 
nando Wilson, académico de la 
Universidad Adolfo Ibáñez, “la 
cifra base sería el millón 700 mil 
personas que concurrieron para 
la primaria BoricJadue en el i- 
cloanterior. Ahora, con cuatro 
candidatos uno esperaría quela 
concurrencia fuerasuperior, pe- 
rotambiénes cierto que hay un 
escenario político dramática- 
mentedistinto, y resulta muy dí- 
ficil poder predecir cualquier co- 
sa. Sobre todo, considerando 
queestosigue siendo una elec- 
ción con votación voluntaria”. 

Porsu parte, el analista polí- 
tico Marco Moreno, director del 
Centro Democracia y Opinión 
Pública dela Universidad Cen- 
tral recordó que en las últimas 
primarias presidenciales, “hace 
cuatroañosatrás, votó el 21% del 
padrón, lo que ubica a Chile en 
un rango de participación me- 
dianaen este tipo de elecciones 
primarias. No estamos ni muy 
abajoni muy arriba, sino quea 
nivel comparado estamos en 
unaposición media”. 

  

ALTAS EXPECTATIVAS 
Enese contexto, puntualizó que 

“ahora habrá una sola primaria, 

hace cuatro años hubo dos; pe- 
ro creo que lo que debiéramos 
esperar es una cifra algo por so- 
bre lo que fue la participación 
que concurrió a votar por Ga- 
briel Borico DanielJadue, osea, 

un poco más de 1.700.000 per- 
sonas”. 

“Laexpectativa es de hasta 2 
millonesen la primaria del ofi- 
cialismo, que sería una buena 
participación, osea, cualquier 
número entre el piso de hace 
cuatro años atrás y el aumento 

   MIGUEL CAMPOS

LAS PRIMARIAS DEL OFICIALISMO SERÁN EL DOMINGO 29 DE JUNIO. 

“Cualquier número 
quese ubique por 
sobre el millón 700 
mil personas de 
participación es un 

Marco Moreno 
Directordel Centro Democracia 

y Opinión Pública, U. Central 

de la participación sería una 
buenaseñalde participaciónen 
una primaria, que, insisto, es 
con voto voluntario y sólo part 
cipan los independientes y los 
militantes delos partidosinvolu- 
crados. Por ejemplo, losmilitan- 
tesdela Democracia Cristiana,a 
pesar de que ese partido está 
apoyandoa Carolina Tohá, no 
puedenira votar”, comentó. A 
su juicio, “cualquier número 
quese ubique por sobre el mi- 
1lón700 mil personas de partici- 
paciónes unrango razonable”. 

Sobre el hecho que ahora 
haya cuatro candidatos en vez 
delos dos como la vezanterior, 
Moreno consideró que esuna de 
lasrazones por las que el núme- 
rodevotantes podríaaumentar, 
pues “ahora se incorpora el so- 
cialismo democrático, quetiene 
una candidata; también está la 
Federación Regionalista Verde 

Social, que tiene un candidato”. 

EL FACTOR ANTICOMUNISMO 

Asu vezel analista político Feli 
peVergara, académico dela Uni- 
versidad Andrés Bello, opinó 

que, al haber el doble de candi- 
datos que en la anterior prima-
ria de izquierda, “debieran su-
mar más gente. Pero igual en la
elección pasada hubo cierto fe-
nómeno de masividad asociado
al temor que generaba Jadue, o
sea, hasta sectores más conser-

vadores que, ante el temor de
que ganaraJadue, también par-
ticiparon”. 

Vergara sostuvo que una
buena cifra de participaciónse-
ría“dosmillones de personas. Se
habla de eso como un número
aceptable, pero yo tengo mis du-
das de quese logre. Se plantea
porquegeneraciertarepresenta-
tividad, sin embargo, no creo
quesellegue a ese número, por-
que, uno, hay bastante desinfor-
maciónrespecto alas primarias,
no han logrado entrar fuerte en
la ciudadanía, y ya queda poco
tiempo; y dos, hay una aversión
aparticiparen política, entonces
es cada vez más complejo. Y sia
esosele suma que es una elec-
ción voluntaria, yo no creo que
lleguemos a esos dos millones. 
Números no losé, pero yo creo
quevaaserbiendenicho”. 63   
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Carabineros de San 
Felipe detiene a un 
hombre adulto por 
femicidio frustrado 

eLarápidarespuestadecarabi- 
neros de la Segunda Comisaría 
de San Felipe permitió detener 
enflagranciaa un hombreadul- 
to porel delito de femicidio frus- 
trado y violación. La víctima 
“dio a conocer a Carabineros 
quesu conviviente, inicialmen- 
tele habría propinado diversos 
golpes en distintas partes del 
cuerpo, intentando asfixiarla, 
hacerla por la vía de la obliga- 
ción ingerir una botella de clo- 
ro”, sostuvo el mayor del Cara- 
bineros, Gonzalo Medina; quien 
agregó que el sujeto luego pro- 
cedió a violarla, por lo que fue 
trasladadaal hospital San Cami- 
lo. El hombre cuenta con ante- 
cedentes policiales de agresio- 
nes anteriores y estaba a la es- 
peradesuformalización. 4 

  

LECONTARON DÍAS ANTES. 

Latorre y Democracia 
Viva: “Nos dimos 
cuenta de que nos 
habían mentido” 

En una entrevista conradio 
Biobío, el senador Juan Ignacio 
Latorre, quien presidía el parti 
do Revolución Democrática 
(RD), cuando estalló el caso De- 
mocracia Viva, contó detalles 

delos que ellos como directiva 
seenteraron poros propios in- 
volucrados “unos días antes 
que saliera ala luz”, y que “in- 
luso Catalina Pérez decía que 
nohabíanada irregular, que es- 
taba todo en regla”. “Unas se- 
manas después, con nuevos an- 
tecedentes que fueron surgien- 
do nos dimos cuenta de que 
nos habían mentido en la ver- 
sióninicial y que era muy poco 
probable quela diputada no tu- 
viera nada que ver o ninguna 
responsabilidad”, acotó. cg   

Buscan instalación 
del Registro Civil 
en cerros de Viña 
ADELANTO. Gestión del diputado Teao a 
objeto acercar los servicios. 

    
objeto de dar continui 
dad aunagestión inicia- 
da hace semanas, el di- 

putado Hotuiti Teao busca 
avanzar para la pronta habili- 
tación de unaoficina del Regis- 
tro Civil en los cerros de Viña 

del Mar. Luego de una reunión 
sostenida conel director nacio- 
nal de ese servicio, Omar Mora- 
les «quien ya manifestó su res- 
paldo aesta iniciativa”, el parla- 
mentario se entrevistó con el 

ministro de Bienes Nacionales, 
Esteban Figueroa, para solici- 
tar formalmente terrenos fisca- 
les donde emplazar la nueva 
oficina de la entidad. 

Esta iniciativa busca facili 
tarel acceso a trámites esencia- 

les a adultos mayores, perso 
nas en situación de discapaci- 
dad, cuidadoras, madres con 
hijos pequeños y vecinos que 
enfrentan dificultades para 
trasladarseal plan delaciudad. 

“Valoramos esta audiencia 
que nos permite avanzar a pa- 
so firme para encontrar terre- 
nos fiscales donde se pueda 
emplazar una oficina de Regis- 
tro Civil en cerros de Viña del 
Mar. Hoy día nuestros adultos 
mayores, personas en situa- 
ción de discapacidad y tam- 
bién muchas personas cuida- 
doras, no pueden trasladarse 
al plan de Viña del Mar para 
realizar este tipo de trámites”. 

Ellegislador expuso queya 
cuentan con la venia del direc- 
tor nacional del RegistroCivil, 
pero “necesitamos encontrar 
un lugar en la parte alta dela 
comuna dondeinstalar depen- 
dencias de esta institución, pa- 
ra que la comunidad pueda 
atenderse ahí”. 

En esta línea, se solicitará 
una audiencia con la Armada 

  

DIPUTADO TEA JUNTO AL MINISTRO DE BB.NN., ESTEBAN FIGUEROA. 

Hotuiti Teao 
Diputado D7 

para versicuentan con terrenos 
disponibles. La idea es acercar 
los servicios a los vecinos para 

que puedan tener una mejor ca- 
lidad devida. 

IDENTIFICAR TERRENO 

Desde el Ministerio de Bienes 
Nacionales se valoró la pro- 
puesta y se comprometió su 
priorización. “Con el diputado 
tuvimos una muy buena reu- 
nión. Este es un Ministerio de 

puertas abiertas. Todo lo que 
vayaen beneficio dela comuni- 
dad, la verdad es que Bienes 
Nacionales lo prioriza. Vamos 
atrabajar por identificar y dis- 
poner terrenos que puedan 
servir efectivamente para una 
instalación del Registro Civil 
que puedafacilitar los trámites 
alas personas”, afirmó el Se- 
cretario de Estado. 

“Esta gestión responde ala 
necesidad de descentralizar 
servicios públicos y garantizar 
elacceso equitativo para todos 
los sectores dela ciudad, espe- 
cialmente para personas mayo- 
res, madres con hijos y quienes 
viven con alguna discapaci- 
dad”, concluyó el diputado 
Teao sobre la urgencia de con- 
tarconesta infraestructura. (3
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